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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Iniciada em janeiro de 2021, no Norte de Mi-
nas e com mais de 3,4 milhões de doses de imu-
nizantes já repassadas a 86 municípios, a vacina-
ção contra a Covid-19 enfrenta novos desafios no 
Norte de Minas. Trata-se do avanço na aplicação da 
segunda dose de imunizantes e das doses de refor-
ço na população que já iniciou o esquema vacinal, 
mas que não voltou às unidades de saúde para o 
complemento do esquema vacinal definido pelo 
Ministério da Saúde. 

A Câmara dos Deputados realiza na terça-
feira (22) a cerimônia de entrega do Prêmio 
Darcy Ribeiro de Educação 2022. O prêmio 
é concedido anualmente, pela Comissão de 
Educação e pela Mesa Diretora, a três pes-
soas ou entidades cujos trabalhos ou ações 
merecem especial destaque na defesa e pro-
moção da educação no Brasil. 

Pirapora entrega hoje 
premiação da taça de 
futsal

DER/ DIVULGAÇÃO

Estado reforça 
importância do Norte de 
Minas completar 
esquema vacinal

Câmara entrega 
Prêmio Darcy Ribeiro de 
Educação na próxima 
semana
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A Secretaria de Política Econô-
mica (SPE) do Ministério da Eco-
nomia manteve a projeção para o 
crescimento da economia este ano 
e reduziu a estimativa oficial para 
a inflação. As projeções estão no 
Boletim Macrofiscal divulgado na 
quinta-feira (17). 

Economia reduz estimativa oficial de inflação de 
6,3% para 5,85%

Rodovia entre São João da Ponte e 
Capitão Enéas passa por manutenção
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O Projeto de Lei (PL) 251/19, do deputado Arlen Santia-
go (Avante), que originalmente dispõe sobre a inclusão do 
profissional de fonoaudiologia na rede estadual de ensino, 
recebeu parecer de 1º turno favorável na Comissão de Edu-
cação, Ciência e Tecnologia da ALMG na quinta-feira (17).

Comissão da ALMG opina 
a favor de fonoaudiólogos 
em escolas 

Montes Claros adia cobrança 
de máscaras para Covid
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As equipes do Departamento de Edificações e Estradas de Rodagem de Minas Gerais (DER-MG) trabalham na manu-
tenção e conservação da rodovia LMG-631, entre São João da Ponte e Capitão Enéas. Os serviços têm como finalidade 
minimizar os impactos do período chuvoso na rodovia, que não é pavimentada. 

O prefeito de Montes Claros, Humberto Sou-
to anunciou na manhã de ontem (18) ao GAZETA 
que ainda não exigirá o uso de máscaras contra a 
Covid, como recomendou o Ministério da Saúde, 
diante do crescimento dos casos. Ele explicou 
que os indicadores ainda estão dentro da norma-
lidade.
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Empresa: descubra o porquê de 
contratar estagiários (Parte 1)

Esporte e futebol para além das quatro linhas

O manto da Padroeira (Parte 1)

O presidente eleito queimou a largada (Parte 1)

CARLOS HENRIQUE MENCACI
PRESIDENTE DA AbRES – ASSOCIAÇÃO bRASILEIRA DE ESTáGIOS

ALEXANDRE MORELI
PROFESSOR DO INSTITUTO DE RELAÇõES INTERNACIONAIS (IRI) DA USP

FERNANDO VALENTE PIMENTEL
PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO bRASILEIRA DA INDÚSTRIA TêXTIL E DE CONFECÇÃO (AbIT)

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIzAÇÃO NAS áREAS DE MACROECONOMIA, ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS E FINANÇAS 

E FOI VICE-GOVERNADOR DO AMAzONAS (1999-2002)

Vários empresários me per-
guntam se contratar estagiários 
é benéfico para as suas corpora-
ções. Sempre ressalto o quanto é 
proveitoso, não só para a contra-
tante, mas também para o estu-
dante. Consequentemente, esse 
grande potencial de inserção da 
população jovem no mercado fa-
vorece o desenvolvimento da eco-
nomia brasileira e da educação, 
incidindo contra a evasão escolar 
e propiciando poder de compra 
para quem chega agora. Por isso, 
as organizações possuem diversos 
incentivos. 

Por que o estágio é tão impor-
tante para o desenvolvimento do 
país? 

Segundo levantamento da Pna-
d-Contínua (Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios Contínua), 
realizada pelo IBGE (Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística), a 
taxa de desocupação em outubro 
de 2022 alcançou a 8,9%. Com a 
pandemia, a parcela entre 18 a 24 
anos foi a mais afetada, chegando a 
praticamente dobrar em compara-
ção com o cenário geral de desem-
prego nacional. 

O objetivo da iniciativa é ga-
rantir a entrada dos discentes em 
suas devidas profissões, escolhidas 
ainda na escola. Dessa forma, terão 
oportunidades de traçar um cami-
nho de conquistas e construírem 
uma carreira de sucesso. Isso por-

que o intuito é conciliar os ensina-
mentos teóricos das salas de aula 
com os práticos, apenas vivencia-
dos no meio corporativo.

Para resguardar os estudos dos 
participantes, a Lei de Estágio, nº 
11.788/2008 traz cláusulas bem di-
ferentes da CLT (Consolidação das 
Leis de Trabalho), por exemplo. 
Em seu primeiro artigo, já define 
o propósito: “Art. 1º Estágio é ato 
educativo escolar supervisionado, 
desenvolvido no ambiente de tra-
balho, que visa à preparação para 
o trabalho produtivo de educan-
dos que estejam frequentando o 
ensino regular em instituições de 
educação superior, de educação 
profissional, de ensino médio, da 
educação especial e dos anos finais 

do ensino fundamental, na moda-
lidade profissional da educação de 
jovens e adultos”. 

Ou seja, segundo a norma, só 
está apto quem tiver pelo menos 
16 anos e estiver matriculado no 
ensino médio, técnico, superior 
ou nos dois anos finais do nível 
fundamental pelo EJA (Educação 
de Jovens e Adultos). Dessa forma, 
além da capacitação profissional, 
o integrante também garante o 
aprendizado acadêmico em con-
junção com o empírico. Aqui, o 
empreendimento ganha muito, 
pois isso favorece o aprimoramen-
to de várias qualificações bem vis-
tas, sejam elas técnicas ou compor-
tamentais.

Sempre defendo como essa 

moçada é o futuro da nossa nação. 
Por isso, precisamos zelar por suas 
jornadas, dando oportunidade 
para participar ativamente da so-
ciedade. Do contrário, o amanhã 
pode não ser tão promissor quanto 
esperamos. De acordo com dados 
da Abres (Associação Brasileira de 
Estágios), atualmente, temos 17,2 
milhões de possíveis estagiários 
quando consideramos a soma dos 
níveis superior, médio e técnico. 
Porém, desse número, apenas 5,2% 
conseguem, de fato, uma chance. 
Precisamos voltar nossos olhares 
para esse grupo e favorecer o de-
senvolvimento, só assim construire-
mos um Brasil com força total! 

Entenda mais sobre a Lei de 

Estágio e como isso influencia na 
contratação de estagiários

Para estimular admissões nessa 
modalidade, as corporações rece-
bem diversos incentivos. O primei-
ro: não há vínculo, como ressalta a 
legislação: “Art. 3º O estágio, tan-
to na hipótese do § 1º do art. 2º 
desta Lei quanto na prevista no § 
2º do mesmo dispositivo, não cria 
vínculo empregatício de qualquer 
natureza”, a concedente fica isen-
ta de alguns impostos e encargos 
trabalhistas. Entre eles, podemos 
evidenciar o FGTS (Fundo de Ga-
rantia do Tempo de Serviço), INSS 
(Instituto Nacional do Seguro So-
cial), 1/3 sobre férias, eventual res-
cisória de 40% e 13º salário.

Entenda as principais vantagens de contar com esse 
grupo e conheça e legislação envolvida

No próximo dia 20 de novem-
bro, a seleção do Catar e do Equa-
dor darão início à Copa do Mundo 
de 2022 no Estádio Al Bayt. Para 
muitos, começará ali um dos even-
tos futebolísticos mais importan-
tes do globo após quatro anos de 
espera. Para o mundo dos grandes 
contratos de publicidade e do mer-
cado de compra e venda de joga-
dores, trata-se apenas de mais um 
momento para grandes negócios. 
Para outros, porém, o mesmo dia 
20 simboliza um fim como remição, 
principalmente para os trabalha-
dores que construíram os estádios 

sofrendo maus-tratos, diversas 
vezes em condições análogas à es-
cravidão. As conexões entre essas 
diversas realidades e expectativas 
acaba revelando uma complexidade 
social, política, econômica e cultu-
ral sem precedentes em torno da 
prática esportiva.

De fato, enquanto dribles e gols 
embalam multidões, o espetáculo 
que os cerca conheceu, ao longo 
do século 20 e neste início do sé-
culo 21, uma existência cada vez 
mais opulenta, ávida e pujante para 
além dos terrenos de jogo e das 
fronteiras nacionais. Desde que o 

esporte se constituiu como prática 
na nova cultura de massas, desde 
que ele se internacionalizou, ele 
passou a ter uma dimensão política 
e econômica como instrumento de 
poder, sem perder, ao mesmo tem-
po, seu potencial para aproximar 
as nações. Ao longo desse tempo, 
tornou-se igualmente complexo 
pesquisar e analisar tais transfor-
mações, seja pelo intrincamento de 
processos muitas vezes obscuros e 
acontecendo em diversos espaços 
pelo planeta, seja pelo surgimento 
de fenômenos novos, como a diplo-
macia esportiva e a ação do esporte 

sobre identidades e mentalidades 
coletivas.

Aproveitando-se da ocasião do 
evento no Catar, o Instituto de Rela-
ções Internacionais da USP proporá 
um espaço precisamente para todas 
essas reflexões através da disciplina 
“Esportes: História, Política e Rela-
ções Internacionais”. Oferecida em 
seu Programa de Pós-Graduação, 
ela tem como objetivos não so-
mente discutir questões políticas, 
sociais e internacionais ligadas ao 
esporte, mas também os meios para 
pesquisá-las e analisá-las. Propõe-
se, assim, uma perspectiva multi-

disciplinar de abordagem do tema 
e do fenômeno social do esporte, 
como através do recurso à ciência 
de dados, às ciências sociais e às ci-
ências históricas.

Serão, então, promovidas análi-
ses sobre as instituições esportivas e 
seus caminhos e descaminhos entre 
o amadorismo e o profissionalismo, 
mas também sobre como passaram 
por processos de espetacularização 
e sobre como ganharam agência 
política. A trajetória do futebol, do 
mercado futebolístico e da FIFA se-
rão destaque, mas também haverá 
oportunidade para discutir como 

organizações como o Comitê Olím-
pico Internacional tornaram-se ato-
res das relações internacionais.

Trata-se de um curso de Pós-Gra-
duação de curta-duração, dirigido a 
toda e todo interessado da comuni-
dade USP, que acontecerá nas ma-
nhãs dos dias 17, 18, 21, 22, 23, 24 
e 25 de novembro presencialmente 
no IRI/USP. As vagas são limitadas e 
as inscrições encerram-se no dia 11 
de novembro. Interessados devem 
entrar em contato com a Secretaria 
de Pós-Graduação do IRI no seguin-
te endereço eletrônico: pospesq.
iri@usp.br

A Seleção Brasileira, que este 
ano lutará pela conquista do he-
xacampeonato mundial nos gra-
mados do Catar, tem uma relação 
holística e transcendental com 
seu uniforme, para o bem ou o 
mal. Há episódios antológicos, 
nos quais o traje, como se fos-
se mais um jogador, ganha forte 
identidade como protagonista ou 
vilão.

Uma dessas passagens ocorreu 
há 72 anos, na chamada “tragédia 
do Maracanã”, quando perdemos, 
de virada, a final da Copa do Mun-
do de 1950 para os uruguaios. 
Poucos se lembram, mas o goleiro 
Barbosa não foi o único respon-
sabilizado pela derrota por parte 
da imprensa e a opinião pública. 
A camisa branca com golas azuis 
também foi sumariamente conde-
nada, sob a acusação de que não 
era “suficientemente nacionalis-
ta”. Expressando tal sentimento 
da torcida, o jornal carioca Cor-
reio da Manhã publicou editorial 

criticando-a pela “falta de simbo-
lismo moral e psicológico”.

Oito anos depois da frustra-
ção pela perda do título no Rio 
de Janeiro, nossa seleção, já com 
a tradicional indumentária ama-
rela, ganhou sua primeira Copa 
do Mundo, na Suécia, em 1958. 
O traje da finalíssima, embora 
improvisado, foi um dos protago-
nistas da vitória: alguns dias antes 
da partida, houve um sorteio para 
decidir a cor da camisa dos times, 
pois os adversários, os donos da 
casa, também vestiam amarelo. 
Perdemos. Por isso, foi necessário 
comprar às pressas um lote de ca-
misetas azuis para a decisão.

A mudança parecia afetar os 
jogadores, já acostumados a jogar 
com a jaqueta canarinho. Perceben-
do o risco dessa reação emocional, 
o chefe da delegação, Dr. Paulo 
Machado de Carvalho, o Marechal 
da Vitória, reuniu o elenco antes 
do jogo e enfatizou: “Eu quis que 
vocês jogassem de azul porque é 

a cor do manto de Nossa Senhora 
Aparecida, que está conosco”. O 
resultado todos conhecem! Sob 
as bênçãos da Padroeira, a seleção 
passeou no gramado do Estádio Ra-
sunda, na cidade de Solna, batendo 
a Suécia por cinco a dois. Foram 
dois de Pelé, dois de Vavá e um de 
Zagalo. Desde então, o azul foi ofi-
cializado como segundo uniforme 
da seleção.

Transcorridos 64 anos da his-
tórica conquista e às vésperas de 
tentarmos ganhar o sexto título 
mundial, é importante entender 
que, mais do que nunca, o unifor-
me tem significativos efeitos no 
desempenho da seleção. Aliás, não 
apenas da nossa, mas de todas as 
que participarão da Copa do Catar, 
assim como da grande maioria dos 
times de futebol profissional e de-
mais esportes. Agora, a influência 
não tem apenas fatores emocio-
nais, psicológicos, supersticiosos 
ou religiosos. Estamos falando de 
tecnologia!

A primeira semana da transição 
do governo produziu estragos fi-
nanceiros – queda da Bolsa e alta do 
dólar -, consequência das desastro-
sas declarações do presidente eleito 
Luiz Inácio Lula da Silva. A reação 
negativa do mercado financeiro não 
se deu à toa. Lula parece ter desci-
do do palanque, passando a falar 
o que realmente pensa, ignorando 
significativa parte de seus apoiado-
res esclarecidos. Um discurso que 
ninguém esperava.

A fala de Lula demonstrou que o 
presidente eleito é incapaz de com-
preender que não existe projeto 
social sem controle do déficit fiscal, 

do endividamento e da inflação. O 
desapontamento geral é compreen-
sível.

Lula disse não saber porque se 
propõe meta fiscal e de inflação e 
não meta de crescimento do PIB. 
Difícil entender porque o eleito não 
assimilou que a estabilidade social 
só será possível com a estabilidade 
fiscal e pacificação do mercado e da 
sociedade, conforme prometido na 
campanha. Por que Lula transparece 
temer os mercados e não a fome, 
mazela mais grave do país e que ele 
tanto promete erradicar?                       

Alguns dos notáveis que empres-
taram seus nomes com apoio incon-

dicional à candidatura lulista, acre-
ditando que Lula pretendia voltar 
à Presidência para fazer o que não 
fez nos seus oito anos no governo 
e corrigir os enormes danos causa-
dos nos seis anos de governo Dilma, 
conforme noticiado pela imprensa, 
já estão descontentes, preocupados 
no sentido de que a nova gestão 
pode não ser o prometido “gover-
nar para todos”, mas uma adminis-
tração ainda fortemente amarrada 
aos velhos dogmas petistas, em que 
pese o verniz plural que se preten-
deu dar com a composição da equi-
pe de transição.

A imprensa também noticia que 

aliados de peso como Henrique 
Meirelles e Armínio Fraga, ambos 
ex-presidentes do Banco Central já 
manifestaram desejo de afastamen-
to. Por outro lado, petistas e anti-
gos aliados como Martha Suplicy, 
Guido Mantega, Jader Barbalho e 
Renan Calheiros ganham prestígio 
nessa fase transitória e podem al-
cançar protagonismo no governo 
que começa em 1º de janeiro de 
2023.

Lula volta depois de 12 anos e 
parece não compreender que o 
mundo mudou e é muito diferente 
do período em que governou o Bra-
sil. As mudanças provocadas pelas 

crises dos setores financeiros e hi-
potecário, e pela pandemia da Co-
vid-19 – responsável pela geração 
de déficits gigantescos, baixíssimos 
índices de crescimento e até retra-
ções expressivas – se soma aos agra-
vantes geopolíticos decorrentes da 
invasão da Ucrânia pela Rússia, con-
flito que já dura mais de 250 dias e 
trouxe de volta ao mundo o temor 
do uso de armas nucleares.

Esses acontecimentos provoca-
ram danos significativos nas contas 
públicas de todos os países e a vol-
ta da inflação perto de dois dígitos 
em países da Europa e da América 
do Sul e até nos Estados Unidos 

(superior a 8%, a maior em qua-
tro décadas, superando a inflação 
brasileira, de 6,8%). A crise ainda 
não foi superada. O barril de óleo 
cru (brent), que no final de 2019 
custava US$ 63,02, caiu para US$ 
51,51 em 31 de dezembro de 2020, 
e agora, depois de superar US$ 120, 
recuou e está relativamente estável 
em nível alto, quase US$ 100. Tam-
bém subiram os preços dos grãos, 
dos combustíveis, do transporte e, 
sobretudo, dos alimentos. Esse de-
salinhamento de preços se soma à 
escassez de produtos para tornar 
o cenário econômico ainda mais 
cinza.
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Comissão da ALMG opina a favor de 
fonoaudiólogos em escolas 

Câmara implanta novo sistema de gestão 
informatizado

Alckmin entrega ao Senado sugestão de 
texto da PEC da Transição

Votação da PEC da Transição deve acontecer na 
última semana de novembro

O Projeto de Lei (PL) 251/19, 
do deputado Arlen Santiago (Avan-
te), que originalmente dispõe so-
bre a inclusão do profissional de 
fonoaudiologia na rede estadual 
de ensino, recebeu parecer de 1º 
turno favorável na Comissão de 
Educação, Ciência e Tecnologia 
da Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) na quinta-feira 
(17).

O relator, deputado Betão (PT), 
opinou pela aprovação na forma 
do substitutivo n° 3, que apresen-
tou, e pela rejeição do substitutivo 
nº 2, da Comissão de Saúde, e do 
substitutivo nº 1, da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ).

Conforme entendimento do 
parlamentar, o projeto poderia ser 
contemplado por alteração na Lei 
16.280, de 2006, que institui a Po-

lítica Estadual de Atenção à Saúde 
Auditiva. 

A norma traz determinações 
para o Poder Executivo na pro-
moção da saúde auditiva da po-
pulação em geral, o que inclui os 
alunos da rede estadual de ensino, 
mas não determina a promoção de 
acompanhamento fonoaudiólogo 
dos alunos da rede estadual, obje-
tivo principal do projeto. 

Para atender esse objetivo e 
preencher a lacuna da legislação 
já existente, o substitutivo nº 3 
acrescenta ao artigo 3º o inciso X, 
estabelecendo que cabe ao Poder 
Executivo “promover a interseto-
rialidade entre as áreas de saúde 
e educação para a identificação de 
alunos da rede estadual de ensino 
que necessitem de acompanha-
mento fonoaudiológico e para o 

seu encaminhamento à rede públi-
ca de saúde”.

SUBSTITUTIVOS 
ANTERIORES

O substitutivo nº 2 estabelece 
alteração da Lei 16.683, de 2007, 
que autoriza o Poder Executivo a 
desenvolver ações de acompanha-
mento social nas escolas da rede 
pública de ensino do Estado.

Já o substitutivo nº 1 insere no 
artigo 1º da Lei 16.077, de 2006, 
a medida prevista no projeto. Essa 
lei estabelece os critérios para a 
Política Estadual de Saúde Vocal e 
Auditiva.

O projeto agora segue para 
apreciação da Comissão de Fisca-
lização Financeira e Orçamentária 
(FFO). (Portal ALMG)

A Câmara de Vereadores de Mon-
tes Claros realizou na quinta-feira 
(17), treinamento para vereadores 
e assessores visando à implantação 
do novo sistema de gestão infor-
matizado e integrado nas áreas do 
processo legislativo. O objetivo é a 
modernização e a atualização dos 
sistemas informatizados atendendo 
todas as demandas internas para 
gestão administrativa, garantindo 
ganho de qualidade e tempo, além 
da economia de recursos, já que 
existe a expectativa de uma redução 
no uso de papel.

Neste primeiro treinamento, os 
vereadores e assessores foram capa-
citados sobre como deverão utilizar 
o Sistema de Apoio ao Processo Le-
gislativo – SAPL, dentro do projeto 
de modernização e informatização, 
através da utilização de tablet que 
será utilizado para acompanhar 
todo processo legislativo, além da 
votação nas reuniões ordinárias ou 
extraordinárias.

O presidente da Casa, vereador 
Cláudio Rodrigues (Rede), desta-
cou que este processo faz parte da 
modernização e informatização do 

legislativo, adequando, inovando 
e garantindo transparência e agi-
lidade nos processos. O vereador 
Wilton Dias (PTB) ressaltou que o 
processo vai otimizar os serviços 
da Câmara e com isso as demandas 
serão repassadas em curto espaço 
de tempo.

Sobre o novo processo, a ve-
readora Iara Pimentel (PT) enfa-
tizou que tudo que for realizado 
para garantir a democratização 
da informação e celeridade é im-
portante para ajudar no fortaleci-
mento do legislativo. O vereador 

Rodrigo Cadeirante (Rede) acres-
centou que este novo sistema de 
gestão informatizado e integrado 
nas áreas do processo legislativo 
representa renovação, transpa-
rência e facilidade para ter acesso 
às informações.

Em relação a data de implan-
tação em definitivo do novo siste-
ma, o presidente da Casa, Cláudio 
Rodrigues, informou que tão logo 
sejam realizados os treinamentos, 
as aquisições dos equipamentos e 
as assinaturas, ele será colocado 
em prática. (Portal CMMC)

O presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, já havia dito que 
os senadores deverão votar a PEC 
da Transição na última semana de 
novembro. Segundo o presidente, 
a ideia é fazer uma reunião de lí-
deres e acertar um cronograma de 
votação. Ele também disse que não 

há uma definição sobre a relatoria 
da matéria, mas apontou que será 
alguém capacitado e familiarizado 
com o tema.

Pacheco, que está participando 
da 27ª Conferência do clima da Or-
ganização das Nações Unidas (COP 
27), no Egito, voltou a defender a 

responsabilidade fiscal e ponderou 
que a retirada do Auxílio Brasil do 
teto de gastos vai significar pouco 
mais de R$ 100 bilhões para ou-
tras áreas, como saúde, educação e 
meio ambiente.

“Isso significa uma abertura de 
espaço fiscal. E é muito importante 

que o governo de transição apre-
sente qual a proposta de uso desse 
espaço. Feito isso, considero que 
seja possível apreciar a PEC na CCJ 
e no Plenário do Senado na última 
semana de novembro”, afirmou 
Pacheco, em entrevista à Rádio Se-
nado.

PRAZO - O presidente da 
Comissão Mista de Orçamento 
(CMO), deputado Celso Sabino 
(União-PA), fez um alerta sobre 
o prazo de apreciação da PEC da 
Transição. Ele lembrou que são 
menos de 30 dias para concluir 
a tramitação da matéria nas duas 

Casas.
“Não temos tempo a perder, 

pois o relatório final do Orçamento 
tem votação marcada para o dia 16 
de dezembro no Plenário do Con-
gresso Nacional, e após essa data 
nada poderá ser incluído na LOA 
2023”, disse. (Agência Senado)
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A Comissão de Educação se reuniu na manhã desta quinta-feira (17)

O vice-presidente eleito, Geral-
do Alckmin, entregou ao Senado, a 
sugestão de texto da PEC da Transi-
ção. Pela proposta, os valores a se-
rem pagos pelo Auxílio Brasil, que 
deve voltar a se chamar Bolsa Famí-
lia, ficarão fora do teto de gastos, 
sem referência a limite de prazo. A 
estimativa da equipe de transição é 
de um valor de R$ 175 bilhões. O 
relator-geral do Orçamento 2023, 
senador Marcelo Castro (MDB-PI), 
o presidente da Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ), Davi Alco-
lumbre (União-AP), senadores e 
representantes do governo de tran-
sição participaram do encontro.

Segundo Alckmin, os estudos 
apontam que as famílias mais ne-
cessitadas são as que têm crianças 
pequenas. Daí a importância da 
PEC. Conforme informou, a ques-

tão do prazo, de quanto tempo essa 
despesa ficará fora do teto, será ob-
jeto de discussão entre senadores e 
deputados. Ele ainda negou que a 
PEC seja algum tipo de “cheque em 
branco”.

“É o cuidado com o social, para 
combater a fome, atender as crian-
ças e erradicar a pobreza”, decla-
rou.

A chamada PEC da Transição 
é uma alternativa que vem sendo 
discutida por integrantes do gover-
no eleito e por representantes do 
Congresso Nacional para viabilizar 
o pagamento de despesas que não 
estão previstas no Orçamento de 
2023 (PLN 32/2022). Entre elas, o 
aumento no valor do Bolsa Família, 
de R$ 400 para R$ 600. Com a PEC, 
o aumento do auxílio não seria con-
tado dentro do teto de gastos. As-

sim, o governo teria a garantia dos 
recursos sem desrespeitar as regras 
constitucionais. 

SUGESTãO

Davi Alcolumbre informou que 
Alckmin também teria uma reu-
nião com o presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira, ainda na 
noite desta quarta, para entregar uma 
cópia da minuta da PEC.

Davi disse que a sugestão do texto 
da PEC pretende resolver pendências 
do orçamento para o ano que vem. 
Segundo Davi, há por parte do gover-
no atual e do eleito a vontade comum 
de proteger as famílias pobres. Ele 
negou qualquer tentativa de “golpe” 
dentro da CCJ para aprovar apres-
sadamente a proposta — que ainda 
não existe formalmente — e ressaltou 

que o texto apresentado pelo gover-
no eleito é apenas uma sugestão. A 
proposta, acrescentou Davi, ainda 
será trabalhada pelos parlamenta-
res. Segundo o senador, haverá uma 
construção política, com a participa-
ção das lideranças do Senado e da 
Câmara.

“A intenção dos senadores é cons-
truir um texto em conjunto com a Câ-
mara dos Deputados, um texto que 
seja plausível. Que o Congresso tenha 
o compromisso, não com o governo 
A ou B, mas com o povo brasileiro”, 
afirmou Davi.

Na mesma linha, o senador Marce-
lo Castro registrou que o texto entre-
gue por Geraldo Alckmin é uma mi-
nuta e que o Senado ainda vai buscar 
um “entendimento e uma concerta-
ção sobre o texto ideal”. Ele informou 
que só depois de o texto conseguir o 

consenso possível é que serão reco-
lhidas as assinaturas. O senador ainda 
disse que ele será o primeiro signatá-
rio da PEC.

De acordo com Marcelo Castro, 
a minuta da PEC tem três pontos. O 
primeiro é o pagamento do Auxílio 
Brasil (Bolsa Família), estimado em 
R$ 175 bilhões, sem um prazo para fi-
gurar fora do teto de gastos. O segun-
do ponto trata da possibilidade do 
excesso de arrecadação — que seria 
destinado a investimentos no mon-
tante de até R$ 23 bilhões e que tam-
bém ficaria fora do teto. O terceiro 
ponto deixa fora do teto as receitas 
próprias para universidades. Geral-
do Alckmin explicou na sequência 
que, no caso da arrecadação extra, 
se houver, 40% deverão ser alocados 
para investimentos e 60% para paga-
mento da dívida. Mas enfatizou que 

os recursos para investimentos não 
poderão ultrapassar o limite de R$ 23 
bilhões.

Marcelo Castro disse que “não 
queria fazer terrorismo”, mas advertiu 
que, se a PEC não for aprovada, “não 
será possível fechar o Orçamento”. 
Segundo ele, o Orçamento tem “mui-
tos furos”, como o esvaziamento de 
programas como o Farmácia Popular, 
que beneficia principalmente a popu-
lação mais pobre. O senador explicou 
que, com a retirada do valor da PEC 
da Transição do teto de gastos, have-
ria um espaço para direcionar recur-
sos para outras áreas prioritárias.

“Para abrir espaço para esses in-
vestimentos, há a necessidade da 
PEC. Um horizonte possível é que 
queremos aprovar essa PEC antes do 
fim do mês de novembro”, afirmou o 
senador.
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Cotação Dólar - real

R$ 5,210

Cotação eUrO - real

R$ 5,07

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,55

Temperatura Fechamento

16hMáx.: 35º
Min. : 19º

Câmara entrega Prêmio Darcy Ribeiro 
de Educação na próxima semana

IFNMG abre inscrições para cursos de 
graduação em Montes Claros

Unimontes vai oferecer curso de Física no 
campus-sede

Abertas inscrições de Processo Seletivo 
para cursos EAD
As vagas são para os cursos de licenciatura em Ciências Biológicas e Letras Libras

A Câmara dos Deputados realiza 
na terça-feira (22) a cerimônia de 
entrega do Prêmio Darcy Ribeiro de 
Educação 2022. O prêmio é conce-
dido anualmente, pela Comissão de 
Educação e pela Mesa Diretora, a 
três pessoas ou entidades cujos tra-
balhos ou ações merecem especial 
destaque na defesa e promoção da 
educação no Brasil.

Neste ano, a premiação será 
concedida às seguintes instituições:

Conselho Nacional das Institui-
ções da Rede Federal de Educação 
(Conif ). Formado por 41 institui-
ções – 38 Institutos Federais, dois 
Centros Federais de Educação Tec-
nológica (Cefets) e o Colégio Pedro 
II – e atua no debate e na defesa 
da educação pública, gratuita e de 

excelência.
Escola Nacional de Adminis-

tração Pública (Enap). Criada em 
1986, a escola nasceu com a pro-
messa de transformar a cultura e 
o modelo mental de cada agente 
público, com a missão de formar 
e desenvolver pessoas capazes de 
inovar, alcançar resultados e servir 
à sociedade.

Todos pela Educação. Organiza-
ção sem fins lucrativos que busca 
mudar a qualidade da educação bá-
sica no Brasil.

A cerimônia está marcada para 
as 15 horas, no Salão Nobre.

DARCy RIBEIRO

Antropólogo, escritor e político, 

Darcy Ribeiro foi um dos princi-
pais intelectuais brasileiros, fun-
dador da Universidade de Brasília 
(UnB). Nascido em Montes Claros 
(MG), em 1922, formou-se pela 
Escola de Sociologia e Política da 
Universidade de São Paulo (USP) 
em 1946. Como etnólogo do Ser-
viço de Proteção ao Índio, passou 
períodos com diversas tribos indí-
genas.

Foi ministro da Educação (1962-
1963) e chefe da Casa Civil da Pre-
sidência da República (1963-1964). 
Como vice-governador do Rio de 
Janeiro (1983-1987), implantou os 
Centros Integrados de Ensino Pú-
blico (Cieps). De 1991 até sua mor-
te, em 1997, foi senador pelo Rio de 
Janeiro. (Agência Câmara)

O Instituto Federal do Norte 
de Minas Gerais (IFNMG)-Campus 
Montes Claros realiza, até o dia 24 
de novembro, inscrições para o pro-
cesso seletivo referente ao preenchi-
mento de vagas remanescentes em 
três cursos superiores para ingresso 
no segundo semestre letivo de 2022. 
Ao todo são 117 vagas, divididas 
entre os cursos de bacharelado em 
Ciência da Computação, Engenharia 
Química e Engenharia Elétrica.

As vagas serão preenchidas nas 
formas de reopção de curso, transfe-
rência interna, transferência externa 
e ingresso de portador de diploma 
de nível superior.

As inscrições devem ser feitas nos 
dias úteis, pelo candidato ou por 
terceiros (via procuração), na sala 
de Registros Acadêmicos, Prédio da 
Administração do IFNMG-Campus 
Montes Claros (Rua Dois, 300, Bair-
ro Vilage do Lago I). Os documentos 

necessários para efetuar a inscri-
ção estão informados no Edital nº 
106/2022 do IFNMG-Campus Mon-
tes Claros. 

O processo eliminatório e clas-
sificatório será por meio de prova 
escrita, a ser aplicada no dia 1º de 
dezembro, somente aos candidatos 
que tiverem a inscrição deferida.

O edital também traz todas as 
informações relativas a vagas, pré-re-
quisitos necessários para o preenchi-
mento das vagas, critérios de seleção 
e classificação, além de matrícula.

A divulgação do resultado preli-
minar da seleção será no dia 12 de 
dezembro e do resultado final, em 
16 de dezembro, em www.ifnmg.
edu.br/montesclaros. Os seleciona-
dos farão a matrícula entre os dias 
23 e 27 de janeiro de 2023.

ENTENDA AS MODALIDADES 
DE OCUPAçãO DAS VAGAS 

REMANESCENTES:

- Reopção de curso: para acadê-
micos regularmente matriculados 
em curso de graduação de um cam-
pus do IFNMG que desejam migrar 
para outro curso de graduação ofe-
recido pelo mesmo campus;

- Transferência interna: para aca-
dêmicos regularmente matriculados 
em um campus do IFNMG e que 
queiram se transferir para outro 
campus do IFNMG;

- Transferência externa: para aca-
dêmicos regularmente matriculados 
em outras instituições de ensino su-
perior e que desejam transferir para 
o IFNMG;

- Ingresso de portador de diplo-
ma de nível superior: para portador 
de diploma de nível superior gradu-
ado por instituição de ensino supe-
rior, nacional ou estrangeira, oficial 
ou reconhecida. (Ascom IFNMG)

A Unimontes vai oferecer mais 
uma opção de formação profissio-
nal em sua área de abrangência. O 
curso de graduação em Física/licen-
ciatura será ministrado no campus-
sede.

A graduação será oferecida a 
partir do primeiro semestre de 
2023. Serão preenchidas 35 vagas 
anuais pelo sistema Sistema de Se-
leção Unificada (Sisu). O curso terá 
duração de quatro anos (oito perí-
odos). O objetivo é a formação de 
professores na área de Física.

A estrutura curricular está dis-

tribuída em oito períodos, quatro 
anos mínimos para integralização 
do curso. A nova graduação foi cria-
da por meio da Resolução 099/2022, 
do Conselho de Ensino, Pesquisa e 
Extensão (CEPEx). A proposta do cur-
so de Física recebeu parecer favorável 
da Câmara de Graduação do CEPEx, 
sendo aprovada pelo Departamento 
de Ciências Exatas e pelo Conselho 
Departamental do Centro de Ciên-
cia Exatas e Tecnológicas (CCET), ao 
qual a graduação será vinculada.

No projeto político-pedagógico 
do curso, apresentado pela Pró-Rei-

toria de Ensino, é destacado que é 
notória a carência de professores de 
Física no Norte de Minas e regiões vi-
zinhas, realidade que já foi detectada 
pelo Departamento de Ciência Exatas 
da Unimontes (CCET).

“O curso de Física certamente 
ampliará, com toda a sua estrutura 
de modernos laboratórios didáticos, 
a contribuição da Unimontes para 
a formação científica e tecnológica 
da grande população presente em 
sua área de abrangência”, destaca a 
Pró-Reitoria de Ensino. (Portal Uni-
montes)

O Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais (IFNMG) recebe até 15 
de dezembro inscrições no Processo 
Seletivo para ingresso a partir do pri-
meiro semestre de 2023 nos cursos 
de licenciatura em Ciências Biológi-
cas e licenciatura em Letras Libras da 
Universidade Aberta do Brasil (UAB) 
do Centro de Referência em Forma-
ção e Educação a Distância (CEAD). 

As inscrições são gratuitas e 
poderão ser feitas mediante o pre-
enchimento do formulário eletrô-
nico disponível no site da empresa 
responsável pelo processo: www.
ibgpconcurso.com.br. Os cursos 
serão ofertados na modalidade a 
distância, com a realização de ativi-

dades presenciais obrigatórias e de 
estágio supervisionado presencial.

No total, serão disponibilizadas 
200 vagas para cada curso, sendo 
metade delas destinadas a profes-
sores da rede pública de ensino 
(federal, estadual e/ou municipal) 
e a outra metade para o público 
em geral. 

DIVISãO DAS VAGAS 
POR POLOS:

- Licenciatura em Ciências Bio-
lógicas: 40 vagas em cada um dos 
polos (Araçuaí, Carlos Chagas, 
Taiobeiras, Monte Azul e Teófilo 
Otoni)

- Licenciatura em Letras Libras: 
40 vagas em cada um dos polos 
(Buritizeiro, Corinto, Itamarandi-
ba, Francisco Sá e Salinas)

SELEçãO - A seleção ocorrerá 
em duas etapas: análise de tempo 
de serviço (para as vagas destina-
das aos professores da rede pú-
blica) ou de desempenho escolar 
(para o público em geral); e reda-
ção. As provas de redação serão 
realizadas nas cidades de Araçuaí, 
Diamantina, Montes Claros, Pira-
pora, Porteirinha, Salinas e Teófilo 
Otoni.

RESERVA DE VAGAS - Para todos 

os cursos, vale o sistema de reserva 
de vagas, conhecido como sistema 
de cotas. O IFNMG reserva metade 
das vagas para estudantes vindos 
de escolas públicas, parte delas 
para candidatos(as) de baixa ren-
da (com renda familiar bruta igual 
ou inferior a um salário mínimo e 
meio per capita, o que correspon-
de a R$ 1.818,00 por cada pessoa 
da família), autodeclarados(as) 
pretos(as), pardos(as) e indíge-
nas e pessoas com deficiência. Da 
outra metade das vagas, 5% são 
reservadas para pessoas com de-
ficiência, independentemente da 
escola de origem, e outros 5%, para 
quem veio de Escolas Família Agrí-

cola (EFA).
Toda a documentação compro-

batória necessária para garantir o 
ingresso do candidato via vagas 
reservadas deverá ser apresentada 
no momento de solicitação de ma-
trícula.

Além disso, os candidatos que 
se autodeclararem pretos(as) e par-
dos(as) para concorrer às cotas, se 
forem classificados(as) no Processo 
Seletivo, serão convocados(as) a se 
apresentar diante de uma banca 
que vai realizar a heteroidentifica-
ção. A banca baseia-se exclusiva-
mente nos aspectos fenótipos do(a) 
candidato(a), que é o conjunto de 
características visíveis, a exemplo 

de cor da pele, textura do cabelo, 
formatos do rosto, lábios e nariz. A 
ascendência não é levada em conta, 
ou seja, não importa que pais, avós 
ou bisavós sejam negros – pretos 
ou pardos. Além disso, não serão 
considerados quaisquer registros 
(civis ou militares) ou documentos.

Se o(a) candidato(a) não se sub-
meter ao procedimento de heteroi-
dentificação, terá sua matrícula re-
cusada para a vaga reservada à qual 
se inscreveu. Se for detectada falsi-
dade na autodeclaração de preto(a) 
e pardo(a), além de ser eliminado 
do Processo Seletivo, o(a) candida-
to(a) estará sujeito(a) às penalida-
des previstas na lei.
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As vagas remanescentes são para os cursos Ciência da Computação, 
Engenharia Química e Engenharia Elétrica
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Rodovia entre São João da Ponte e 
Capitão Enéas passa por manutenção

Pirapora entrega hoje premiação da 
taça de futsal

DER/ DIVULGAÇÃO
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      INFRAESTRURURA VIÁRIA

As equipes do Departamento de 
Edificações e Estradas de Rodagem 
de Minas Gerais (DER-MG) traba-
lham na manutenção e conserva-
ção da rodovia LMG-631, entre São 
João da Ponte e Capitão Enéas.

Os serviços têm como finalidade 
minimizar os impactos do período 
chuvoso na rodovia, que não é pa-
vimentada.

No momento, estão sendo rea-
lizados serviços de patrolamento e 
aplicação de material asfáltico fre-
sado e de cascalho em pontos crí-
ticos ao longo dos 60 quilômetros 
da via. Os materiais são oriundos 
das obras da concessionaria que 
administra a BR-135, em Montes 
Claros, e de jazidas licenciadas 

pela Prefeitura de São João da Pon-
te.

Os serviços de manutenção 
devem perdurar por todo o mês 
de novembro. Até o momento já 
foram aplicados mais de 3 mil me-
tros cúbicos de material asfáltico 
fresado na rodovia, o que contou 
com um investimento de aproxi-
madamente R$ 300 mil.

As melhorias foram uma con-
quista das comunidades situadas 
ao longo da rodovia, que solicita-
ram ao diretor-geral do DER-MG, 
Rodrigo Tavares, melhorias no 
trecho. O departamento planeja, 
ainda, contratar o projeto de pavi-
mentação da ligação entre os dois 
municípios. (Agência Minas)

Apoiada pela Prefeitura de Pirapora, via 
Secretaria de Esporte, Juventude e Cultura 
(Sejuc), a 1ª Taça de Futsal Santa Mariana 
será encerrada na tarde deste sábado (19), 
na Quadra Poliesportiva do bairro, revita-
lizada e reinaugurada recentemente pela 
Gestão Ação e Reconstrução. Organizada 
pela Associação dos Moradores, a compe-
tição é voltada para as categorias Sub 13 e 
16 (masculino) e feminino adulto e teve a 
participação de 15 times.

Segundo os organizadores, as finais 
serão iniciadas a partir das 15h, com o 
confronto de Boleiro x Real São João A, 
decidindo a categoria Sub-13. Em seguida, 
pelo Sub-16, Recreativo B x Galáticos VZP 
(Várzea da Palma) vão definir o campeão. 
Na última partida da competição, será co-
nhecido o melhor time feminino, após a 
grande final entre Pirapora Futsal e VPFC 
(Várzea da Palma).

CORRIDA - No dia 27 de novembro, 
(domingo) a partir das 7h da manhã, a Se-
cretaria de Saúde de Pirapora estará pro-

movendo uma corrida a favor da saúde do 
homem. A Corrida Novembro Azul faz par-
te da programação do mês de conscienti-
zação sobre a prevenção e o diagnóstico 
precoce no combate ao câncer de prósta-
ta, e visa também incentivar a prática da 
atividade física e a qualidade de vida dos 
participantes, além de ganhar uma linda 
medalha para sua coleção de grandes con-
quistas.

A concentração da competição está 
prevista para iniciar às 6h30, para entrega 
de placas e organização, e a largada está 
prevista para começar às 7h, no Centro de 
Convenções José Geraldo Honorato Viei-
ra, na avenida Salmeron em Pirapora-MG.

As inscrições serão gratuitas ou 1 qui-
lo de alimento não perecível (Entregar na 
Secretaria Municipal de Saúde de Pirapora 
(SESAU), Avenida Otávio Carneiro, bairro: 
Santo Antônio, até o dia (25) e, ou no Cen-
tro de Convenções no dia do evento).

Os atletas deverão levar sua garrafa 
d’água e comparecer preferencialmente 
com camiseta na cor AZUL. (Ascom PMP)

Melhorias são realizadas em pontos críticos da rodovia LMG-631 e visam minimizar impactos do período chuvoso
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Estado reforça importância do Norte 
de Minas completar esquema vacinal

Minas Gerais recebe 336.514 mil doses 
de vacinas contra Covid-19

GIRLENO ALENCAR

Iniciada em janeiro de 2021, 
no Norte de Minas e com mais 
de 3,4 milhões de doses de imu-
nizantes já repassadas a 86 muni-
cípios, a vacinação contra a Co-
vid-19 enfrenta novos desafios no 
Norte de Minas. Trata-se do avan-
ço na aplicação da segunda dose 
de imunizantes e das doses de 
reforço na população que já ini-
ciou o esquema vacinal, mas que 
não voltou às unidades de saúde 
para o complemento do esquema 
vacinal definido pelo Ministério 
da Saúde.

Com 1.335.427 pessoas com 
idade superior a três anos que 
já tomaram a primeira dose de 
imunizantes contra a Covid-19. 
O Norte de Minas possui cober-
tura vacinal de 81,59%. Para essa 
primeira etapa da campanha de 
vacinação, o público estimado 
pelo Ministério da Saúde a ser 
vacinado no Norte de Minas é de 
1.636.681 pessoas. O recomenda-
do pelo Ministério da Saúde é que 
a cobertura vacinal seja superior a 
90% da população.

Já a cobertura vacinal com a 
administração da segunda dose 
de vacinas ou da dose única de 

imunizante da Janssen está em 
72,48%, alcançando 1.186.269 
pessoas residentes em 86 municí-
pios. Ou seja, mais de 149 mil pes-
soas ainda não voltaram às unida-
des de saúde para tomar a segunda 
dose de vacinas contra a Covid-19.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros, 
Agna Soares da Silva Menezes lem-
bra que uma pessoa que contrair 
Covid só não evolui para situações 
de saúde mais graves caso esteja 
com alto nível de imunidade, ou 
seja, tenha completado o esquema 
vacinal.

Outra situação que preocupa é 
o fato de que, nas últimas semanas, 
a taxa de positividade para a Co-
vid aumentou para 30% na região, 
conforme amostras analisadas no 
laboratório da Fundação Ezequiel 
Dias (Funed), em Belo Horizonte. 
Por semana, a Superintendência Re-
gional de Saúde envia à Funed 20 
amostras para realização de sequen-
ciamento genético.

“Nesse contexto é de fundamen-
tal importância que as pessoas não 
abandonem as ações de prevenção 
contra a Covid e os municípios 
mantenham a busca ativa das pes-

soas que estão com o esquema 
vacinal incompleto”, ressalta Agna 
Menezes.

A coordenadora observa ainda 
que diante do aumento de casos 
de Covid-19 no país, com a identi-
ficação da nova variante BQ.1, além 
das duas doses iniciais de vacinas, a 
população com idade acima de 40 
anos precisa completar o esquema 
vacinal com mais duas doses de re-
forço.

De acordo com dados de Bole-
tim Epidemiológico atualizado pela 
Secretaria de Estado da Saúde de 
Minas Gerais no Norte de Minas 
mais de 990 mil pessoas não volta-
ram às unidades de saúde para to-
mar a primeira ou a segunda dose 
de imunizantes. De um público 
com idade acima de 12 anos esti-
mado em 1.439.405 pessoas que 
devem tomar a primeira dose de re-
forço contra a Covid, até o momen-
to pouco mais de 698,6 mil tiveram 
a segunda dose administrada. Com 
isso, a cobertura vacinal desse pú-
blico está em 48,54%.

Por outro lado, a aplicação da 
segunda dose de reforço na popu-
lação com idade acima de 40 anos 
está em 27,63%. De um público 
estimado de 709.431 pessoas com 
idade a partir de 40 anos aptas a to-

O Governo de Minas Gerais, 
por meio da Secretaria de Estado 
de Saúde (SES-MG), informa que 
recebeu nessa sexta-feira (18), 
86.510 doses da vacina Corona-
vac, destinadas à imunização de 
crianças de 3 e 4 anos de idade. A 
distribuição para Unidade Regio-
nal de Saúde (URS) Belo Horizon-
te e para a secretaria municipal de 

Saúde da capital ocorrerá ainda 
hoje.

Para as demais URSs a distribui-
ção ocorrerá na próxima semana.

A SES-MG deverá receber 
também na segunda-feira (21), 
outra remessa com 250.004 do-
ses. Desse total, 200.004 são da 
Pfizer adulta, destinadas à apli-
cação para população a partir de 

12 anos de idade. Outras 50 mil 
doses são da Pfizer pediátrica, 
destinadas à aplicação de crianças 
entre 5 e 11 anos de idade. As re-
messas estão previstas para chega-
rem às 8h25 da próxima segunda-
feira, no aeroporto internacional, 
em Confins. Após a chegada, as 
doses serão encaminhadas para 
a Central Estadual da Rede de 

Frio. Para melhor preservação dos 
imunobiológicos, todas as vacinas 
serão acondicionadas, conferidas 
e separadas na Central Estadual 
da Rede de Frio antes de serem 
enviadas para as Unidades Regio-
nais de Saúde. A distribuição será 
realizada a partir da demanda de 
cada Unidade Regional de Saúde. 
(Agência Minas)

marem a segunda dose de reforço 
de vacinas contra a Covid, compare-
ceram às unidades de saúde pouco 
mais de 196 mil.

Ainda de acordo com dados con-
tabilizados pela SES-MG, na macror-
região de saúde do Norte de Minas 
a cobertura vacinal com a aplicação 
da primeira dose de imunizantes 
contra a Covid em crianças com 
idade entre três e 11 anos está em 

57,14%. De um público estimado 
de 197.276 a ser vacinado, com-
pareceram às unidades de saúde 
112.732 crianças. Já a cobertura 
vacinal com aplicação da segunda 
dose está em 35,87%, contemplan-
do 70.771 crianças que retornaram 
às salas de vacinação. 

“Só com a imunização comple-
ta teremos condições de voltar a 
ter uma vida normal, uma vez que 

teremos reduzida a disseminação 
do novo coronavírus, bem como a 
proliferação de novas variantes. En-
quanto as coberturas vacinais não 
alcançarem mais de 90% da popu-
lação é importante que as pessoas 
mantenham os cuidados com a hi-
giene, além de assegurar o acesso 
das crianças à vacinação”, lembra 
a coordenadora de vigilância em 
saúde.
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PARQUE MUNICIPAL MILTON 
PRATES 

A MELHOR ROTA É A 
PREVENÇÃO!

InscriçÕES E INFORMAÇÕES:

(38) 3222-6055 

26 de novembro, 08h
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Montes Claros adia cobrança de 
máscaras para Covid

Seminário capacita servidores da saúde 
no atendimento ao público LGBTQIA+

Consciência Negra será comemorada 
com marcha pelas ruas

GIRLENO ALENCAR

O prefeito de Montes Claros, 
Humberto Souto anunciou na ma-
nhã de ontem (18) ao GAZETA que 
ainda não exigirá o uso de máscaras 
contra a Covid, como recomendou 
o Ministério da Saúde, diante do 
crescimento dos casos. Ele expli-
cou que os indicadores ainda estão 
dentro da normalidade. Diante do 
aumento de casos de Covid-19 pelo 
país e da circulação de novas linha-
gens da variante Ômicron – com 
ênfase na sublinhagem BQ.1 –, a 
Secretaria de Vigilância em Saúde 
do Ministério da Saúde voltou a 
recomendar a utilização de más-
caras de proteção. Orientação do 
governo é voltada especialmente 

para idosos e pessoas em grupos 
de risco.

Montes Claros voltou a apre-
sentar casos de Covid. O boletim 
epidemiológico divulgado no dia 
11, apontou 220 casos, mas sem 
óbitos. O grave é que as taxas de 
prevalência e incidência estão 
acima de media mineira e nacio-
nal, pois a prevalência local é de 
21.899,8/100 mil, enquanto a esta-
dual é de 18.353,5/100 mil e a na-
cional de 16.602,4/100 mil. A taxa 
de incidência de montes claros é de 
53,7/100 mil, a estadual é de 4,6 e 
a nacional de 20,6/100 mil. Porem 
as taxas de letalidade e mortalidade 
estão baixas em relação as estadual 
e nacional. A letalidade em montes 
claros é de 1,2% a estadual de 1,6% 

e a nacional de 2,0%. A mortalidade 
de montes claros é de 266 por 100 
mil, de minas gerais é de 301,8 e a 
nacional de 327,5.

O boletim epidemiológico apon-
ta que a cidade chegou a 89.645 
casos desde abril de 2020, quan-
do teve inicio a pandemia e 142 
casos estão em monitoramento. 
São 8,411 crianças que pegaram 
a doença. No total, 1.057 pessoas 
morreram na cidade, sendo 944 em 
hospitais e 32 em casa. O boletim 
mostra que 76,6% dos leitos hospi-
talares da cidade estão ocupados. 
O boletim aponta ainda que mon-
tes claros realizou 348.385 exames 
Covid, sendo 78.719 com PCPR, 
13.492 sorológicos, 123.537 testes 
rápidos, 132.637 antígenos.

A Secretaria Municipal de Saúde 
realizou ontem um Seminário de 
Capacitação para Profissionais da 
Atenção Primária à Saúde, focado no 
atendimento ao público LGBTQIA+. 

O evento foi realizado na Câmara Mu-
nicipal e contou com a presença do 
vice-prefeito de Montes Claros, Gui-
lherme Guimarães, representando o 
prefeito Humberto Souto, da secretá-

ria municipal de Saúde, Dulce Pimen-
ta, de profissionais da área da saúde 
e de representantes de movimentos 
sociais da cidade.

Durante o Seminário, foram re-

alizadas palestras voltadas para a 
efetivação das políticas de promoção 
da saúde do público LGBTQIA+, ob-
servando o respeito à diversidade na 
garantia da equidade dos atendimen-

tos de saúde. Na abertura do evento, 
Dulce Pimenta, falou sobre a impor-
tância da abordagem do tema no con-
texto da saúde pública. “Este é um 
debate importante para trabalhar as 

principais demandas deste público, 
sobretudo as necessidades daqueles 
que se encontram em situação de vul-
nerabilidade e desigualdade social”, 
explicou a secretária. (GA)

A Coordenadoria de Igualdade 
Racial de Montes Claros realizará 
hoje (19), em comemoração ao Dia 
da Consciência Negra que é dia 20 
de Novembro, a 7ª Marcha Contra 
o Racismo e a Intolerância Religio-
sa, em parceria com o Conselho 
Municipal de Igualdade Racial. Na 
programação haverá um Xirê (dan-
ças de roda e cantigas para cultuar 
os orixás, conforme cada nação), 
roda de capoeira com o Grupo An-
cestralidade Norte Mineira (GAN) 
da casa de Candomblé Nzo Lembá 
Mazambe, mostra de vídeos sobre 
intolerância religiosa com o PET 
(Programa de Educação Tutorial/
Ciências da Religião (Unimontes), 
além de roda de capoeira/maculelê/
dança do fogo com o Projeto Capo-
eira Aquarela de Ouro.

O coordenador de Igualdade 
Racial da Prefeitura e presidente do 
Conselho Municipal de Igualdade 

Racial, José Gomes Filho, explica 
que dezenas de representantes de 
movimentos negros caminharão 
pelas ruas do centro da cidade com 
faixas e cartazes, protestando con-
tra o racismo. “É lamentável conti-
nuar assistindo, em pleno século 
XXI, discriminação de raça, cor, 
etnia, religião etc, que além de ser 
crime, é uma idiotice sem tamanho. 
Por isso, percorreremos as ruas de 
Montes Claros e finalizaremos no 
Largo Cultural Georgino Jorge de 
Souza Júnior, na Praça da Matriz, 
com falas, danças e músicas, para 
festejarmos a resistência do povo 
negro”, comenta Gomes, lembran-
do que, pela primeira vez, a marcha 
terá comidas típicas dos terreiros.

“Neste ano, 18 casas de religião 
de matriz africana e várias casas 
de axé da região, de Pirapora, São 
Francisco, Bocaiuva, Francisco 
Sá e Verdelândia, participarão do 

evento com degustações de comi-
das típicas africanas e tradicionais, 
oferecidas de forma gratuita para os 
presentes. Além de trazer informa-
ções sobre estes pratos, incluindo 
origem, importância e sua relação 
com o sagrado nas religiões de ma-
triz africana”, destaca.

“Estamos sempre promovendo 
e incentivando discussões e ações 
para combater não apenas o racis-
mo, mas qualquer tipo de precon-
ceito e desigualdade social na nossa 
cidade”, comentou o secretário mu-
nicipal de Desenvolvimento Social, 
Aurindo Ribeiro.

O Dia da Consciência Negra foi 
instituído pela Prefeitura de Montes 
Claros como feriado municipal por 
meio da lei no 3.897/2007, em re-
ferência à morte de Zumbi dos Pal-
mares, líder quilombola que lutou 
contra a escravidão e a favor dos 
direitos dos negros. (GA)
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Sistema prisional celebra parceria com 543 
empresas e 15 mil custodiados trabalhando

Indivíduo é preso com 
pés de maconha, tablete 
e cocaína em Moc

Homem é resgatado em condições análogas a 
escravidão, no Norte de Minas

Casal é preso suspeito de tráfico 
de drogas

Empresários puderam conhe-
cer, na quinta-feira (17), um pouco 
mais sobre o cenário da empre-
gabilidade no sistema prisional 
de Minas Gerais. Como parte do 
projeto Forte Fiemg, da Federação 
das Indústrias do Estado de Minas 
Gerais, uma live foi promovida 
com apresentação do diretor-geral 
do Departamento Penitenciário de 
Minas Gerais (Depen-MG), Rodri-
go Machado. Com 182 unidades 
prisionais, o estado se destaca no 
cenário nacional quando o assunto 
é oferta de emprego para pessoas 
que estão privadas de liberdade: 
são vagas de trabalho que vão da 
construção civil à manufatura ele-
troeletrônica.

Atualmente, 543 empresas dos 
mais diversos segmentos do mer-
cado estão atuando em parceria 
com o sistema prisional em Minas 
Gerais. De acordo com dados apre-
sentados por Machado, uma planta 
com dez trabalhadores contrata-
dos em regime Lei de Execuções 
Penais (LEP) gera ao empresário 

economia de mais de R$ 100 mil 
ao ano, quando comparada com a 
tradicional contratação pela CLT.

Embora a contratação por meio 
da CLT seja extremamente impor-
tante para o crescimento do país 
e para a redução das taxas de de-
semprego, a apresentação teve 
como objetivo ir além e mostrar ao 
empresário que a empregabilidade 
de custodiados também é uma al-
ternativa factível e lucrativa, já que 
muitos desconhecem as inúmeras 
possibilidades de negócios que 
podem ultrapassar as muralhas e 
gerar emprego dentro de um pre-
sídio ou de uma penitenciária.  

“Os benefícios para o empre-
sário que instala um galpão de 
trabalho dentro do nosso sistema 
são inúmeros. Posso começar pelo 
baixo custo da mão de obra, já que 
há isenção de encargos trabalhistas 
como FGTS, 13º salário e férias; 
isenção de aluguel e IPTU no caso 
de utilização de estrutura pronta 
instalada dentro de um complexo 
penal; possibilidade de adequar a 

quantidade de trabalhadores ao vo-
lume de produção, sem os habituais 
custos de possíveis demissões e o 
processo de profissionalização sem 
custo, durante os treinamentos e ca-
pacitações”, exemplificou Machado.

Proporcionalmente ao número 
de pessoas presas, Minas Gerais é 
o estado do Sudeste com o maior 
número de custodiados trabalhan-
do. A expectativa do Depen é que 
empresários possam muito em bre-
ve ocupar um dos 51 galpões que 
estão vagos e aptos a receber uma 
unidade fabril.  

BENEFÍCIO PARA O 
CUSTODIADO

Para o preso, os benefícios tam-
bém são vários. Além da profissiona-
lização e consequente capacitação 
profissional, há redução da pena 
– a cada três dias trabalhados, um 
é reduzido da pena total. Além dis-
so, ele recebe remuneração de três 
quartos do valor do salário mínimo. 
(Agência Minas)

Um homem, de 21 anos, foi 
preso em flagrante por tráfico de 
drogas em Montes Claros, na noite 
dessa quarta-feira (16). A Polícia 
Civil apreendeu pés de maconha, 
tablete da mesma droga e cocaína. 
Ele foi abordado em um beco, no 

bairro Morrinhos, durante diligên-
cias da PC e confessou envolvi-
mento com o tráfico.

“O suspeito contou aos po-
liciais que guardava substâncias 
ilícitas em uma casa abandonada, 
próximo do lugar onde foi detido. 

No local, os policiais apreenderam 
três pés de maconha, três porções 
e um tablete de mesma substân-
cia e cocaína”, informou a PC em 
nota. O indivíduo já tinha passa-
gem por ameaça e foi conduzido à 
delegacia de plantão.

Nessa quinta-feira, 17, um ho-
mem, de 57 anos, foi resgatado em 
condições análogas à escravidão, 
na cidade de Lagoa dos Patos, no 
Norte de Minas. A operação da 
Gerência do Ministério do Traba-
lho e Emprego foi desencadeada 
na zona rural do município após 
denúncia. Segundo o Auditor fis-
cal do Trabalho, Dárcio Vieira, o 
homem trabalhava na Fazenda há 
mais de 30 anos.

“Ele trabalha lá desde criança, 
quando ficou órfão e já serviu três 
gerações da família que é dona 
da fazenda. Trabalhou para o avô, 
para o pai e agora para o filho. 
Sempre nas mesmas condições sub
-humanas. Sem registro na Carteira 
de Trabalho e sem nunca ter rece-
bido salário, só recebia comida em 

troco dos serviços braçais. O local 
não tem banheiro, todo escuro, 
sem energia elétrica, e as vasilhas e 
alimentos ficavam espalhados sem 
lugar para armazenamento. Além 
disso, não tinha local adequado 
para dormir e nem colocar as rou-
pas”, relatou Dárcio.

Conforme a Auditoria fiscal do 
MTE, o homem foi encontrado em 
local onde o homem morava em 
situação sub-humana. Ainda se-
gundo o auditor, o local é de difícil 
acesso e foi necessário o auxílio 
da Polícia Militar para encontrar 
o trabalhador. O homem contou 
aos auditores que está cadastrado 
como beneficiário do Auxílio Bra-
sil, mas nunca recebeu nenhum 
valor.

O caso segue para a justiça e o 

patrão será autuado. Inicialmente 
ninguém foi preso, mas o empre-
gador terá 10 dias para resolver as 
pendências trabalhistas e efetuar 
os pagamentos dos serviços pres-
tados.

“O trabalhador tem direito a re-
ceber pelos últimos cinco anos, o 
que dá mais de R$ 80 mil. Ainda es-
tamos fazendo o cálculo desse va-
lor. Caso o empregador não pagar, 
o Ministério Público vai entrar com 
uma ação de cobrança na justiça. 
Além disso, o empregador será au-
tuado pelas infrações que cometeu 
por nunca ter violado os direitos 
trabalhistas. Também será registra-
da uma ação contra ele por danos 
morais”, explicou. O homem ficou 
sob os cuidados da sobrinha, que 
também mora em Lagoa dos Patos.

No Noroeste de Minas, um casal 
foi preso suspeito de tráfico de dro-
gas, em Unaí. Conforme a Polícia 
Militar, durante patrulhamento, os 
militares receberam informações de 
que uma casa no bairro Novo Hori-
zonte estaria sendo utilizada para a 

comercialização de drogas.
No local, ao perceber a aproxi-

mação dos policiais, um rapaz, de 
24 anos, teria entrado na casa, na 
tentativa de se esconder. Com ele, 
a PM encontrou R$ 120 e, durante 
as buscas, ainda localizou no telha-

do da residência uma arma de fogo 
calibre 22, com uma munição vazia 
e outra intacta. Ainda segundo po-
lícia, no mesmo local, também foi 
abordada uma mulher, de 39 anos. 
Com ela, a PM localizou o valor de 
R$ 84 e 36 pedras de crack. Uma ba-

lança também foi apreendida.
Aos policiais, a suspeita contou 

que os materiais encontrados per-
tenciam ao companheiro. Os dois 
foram presos e encaminhados a De-
legacia da Polícia Civil, juntamente 
com os materiais apreendidos.

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Dados foram apresentados a empresários e grande público por
meio de live em parceria com a Fiemg
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IBGE: desemprego cai em MG e em outros 
cinco estados no terceiro trimestre

Economia reduz estimativa oficial de 
inflação de 6,3% para 5,85%

Confiança dos pequenos negócios registra 
queda em outubro
Pesquisa do Sebrae Minas mostra, contudo, que cenário é de tendência de 
aumento da atividade econômica

A queda na taxa de desempre-
go verificada no terceiro trimestre 
deste ano, que passou de 9,3% para 
8,7% na comparação com o trimes-
tre anterior, refletiu aumento na 
ocupação em apenas seis estados: 
Minas Gerais (-0,9 ponto percentu-
al), Paraná (-0,8), Maranhão (-1,1), 
Acre (-1,8), Ceará (-1,8) e Rondônia 
(-1,9). As demais 21 unidades da Fe-
deração ficaram estáveis.

Os dados da Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios (PNAD) 
Contínua Trimestral foram divulga-

dos na quinta-feira (17) pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE).

Segundo a coordenadora de 
Trabalho e Rendimento do IBGE, 
Adriana Beringuy, na comparação 
anual, houve queda significativa 
da taxa de desocupação em todas 
as unidades da Federação, caindo 
3,9 ponto percentual em relação ao 
mesmo trimestre de 2021, quando 
a taxa registrada foi de 12,6%.

“No segundo trimestre, a taxa 
de ocupação havia caído 1,8 ponto 

percentual, com disseminação da 
queda por 22 unidades da Federa-
ção. No terceiro trimestre, a queda 
foi menos intensa, de 0,6 ponto 
percentual, e isso repercutiu nos 
resultados locais, por estado”.

As menores taxas de desocu-
pação no terceiro trimestre foram 
verificadas em Rondônia (3,9%), 
Mato Grosso (3,8%) e Santa Catari-
na (3,8%). Por região, o Sul tem o 
menor desemprego, de 5,2%, com 
os três estados com percentuais 
abaixo da média nacional.

A Secretaria de Política Econô-
mica (SPE) do Ministério da Eco-
nomia manteve a projeção para o 
crescimento da economia este ano 
e reduziu a estimativa oficial para 
a inflação. As projeções estão no 
Boletim Macrofiscal divulgado na 
quinta-feira (17).

A projeção de inflação pelo Índi-
ce Nacional de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA) recuou de 6,3% 
para 5,85%. Mas ainda está acima 
da meta de inflação para o ano, 
definida pelo Conselho Monetário 
Nacional (CMN) em 3,5%, com in-
tervalo de tolerância de 1,5 ponto 
percentual para cima ou para baixo. 
Ou seja, o limite inferior é 2% e o 
superior é 5%.

No ano, o IPCA já acumula alta 
de 4,7% e, em 12 meses, o índice 
total está em 6,47%.

O Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor (INPC), utilizado para 
estabelecer o valor do salário míni-
mo, deverá encerrar este ano com 
variação de 6%, segundo a previsão 
da SPE, queda de 0,54 ponto per-
centual em relação ao boletim ante-

rior. A projeção para o Índice Geral 
de Preços – Disponibilidade Inter-
na (IGP-DI), que inclui também o 
setor atacadista e o custo da cons-
trução civil, além do consumidor 
final, é de 6,11%, abaixo da estima-
tiva anterior de 9,44% e inferior à 
taxa registrada em 2021, de 17,74%.

PIB - A estimativa para o au-
mento do Produto Interno Bruto 
(PIB, soma dos bens e dos servi-
ços produzidos no país) ficou em 
2,7%, mesmo número divulgado 
no boletim anterior, em setembro. 
Segundo a SPE, o desempenho do 
emprego, do setor de serviços e da 
taxa de investimento justificaram a 
manutenção.

“Conforme salientado nos bole-
tins anteriores, já era esperada de-
saceleração da atividade econômica 
no segundo semestre deste ano, re-
sultado dos efeitos defasados do ci-
clo de ajuste da política monetária 
[aumento de juros pelo Banco Cen-
tral]. No entanto, projeta-se que os 
impactos advindos da elevação da 
taxa de juros se reduzam ao longo 

do próximo ano”, informou a SPE.
Em 2021, o PIB do Brasil cresceu 

4,6%, totalizando R$ 8,7 trilhões. 
Apesar de manter a estimativa para 
2022, a SPE reduziu a previsão de 
crescimento em 2023 de 2,5% 
para 2,1%. Segundo o órgão, o ce-
nário externo mais adverso, com 
a alta dos juros da economia nor-
te-americana e a guerra na Ucrâ-
nia, afeta a expansão econômica 
no resto do mundo. A projeção 
para 2024 foi mantida em 2,5%.

De acordo com o Ministério 
da Economia, houve expansão no 
mercado de trabalho, com a taxa 
de desocupação caindo para 8,7% 
no terceiro trimestre, conforme a 
Pesquisa Nacional por Amostra de 
Domicílios Contínua (PNAD Con-
tínua), do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE). Se-
gundo o IBGE, os indicadores do 
setor de serviços tiveram expan-
são anualizada de 3,2% de julho 
a setembro.

PERSPECTIVAS - Apesar de 
reconhecer a desaceleração da 

De acordo com a pesquisa Índice 
Sebrae de Confiança dos Pequenos 
Negócios (Iscon), que ouviu 1.551 
pessoas entre 3 e 15 de outubro, a 
confiança dos donos de pequenos 
negócios de Minas Gerais registrou 

124 pontos, indicando tendência de 
aumento da atividade econômica. 
Contudo, de setembro a outubro 
houve queda de 8 pontos no Iscon 
(variando de 132 a 124 pontos). As 
avaliações dos empresários em rela-

INFORMALIDADE

A taxa de informalidade ficou 
em 39,4% no terceiro trimestre. Os 
maiores percentuais foram regis-
trados no Pará (60,5%), Maranhão 
(59,1%) e Amazonas (57,1%). As 
menores informalidades no perío-
do foram observadas em Santa Ca-
tarina (25,9%), no Distrito Federal 
(29,8%) e em São Paulo (30,6%).

São considerados trabalhadores 
informais os empregados domésti-
cos e do setor privado sem carteira 
assinada, os empregadores e tra-
balhadores por conta própria sem 
CNPJ e os trabalhadores familiares 
auxiliares.

Os trabalhadores por conta pró-
pria ficaram em 25,9% no trimes-
tre, com os maiores percentuais 
em Rondônia (37,4%), no Amapá 
(34,7%) e Amazonas (32,4%) e os 
menores em Goiás (23,2%), Mato 
Grosso do Sul (22,0%) e no Distrito 
Federal (21,1%).

Segundo o IBGE, no terceiro 
trimestre apenas 25,3% dos tra-
balhadores domésticos do país 
tinham carteira assinada. No setor 
privado são 73,3%, com os meno-
res percentuais no Norte (57,7%) 
e no Nordeste (57,3%). As maiores 
proporções de formalidade estão 
em Santa Catarina (88,4%), no Rio 
Grande do Sul (81,3%) e em São 
Paulo (81,2%). As menores foram 
verificadas no Maranhão (47,0%), 

Piauí (48,5%) e Pará (50,3%).
O instituto destaca que cerca 

de 2,6 milhões de pessoas buscam 
trabalho há dois anos ou mais no 
país, o que equivale a 27,2% dos 
desocupados. Outros 44,5% esta-
vam de um mês a menos de um 
ano em busca de trabalho e 11,7% 
buscavam de um ano a menos de 
dois anos. Cerca de 16,6% estavam 
à procura de uma vaga há menos de 
um mês.

A taxa composta de subutili-
zação da força de trabalho foi de 
20,1%, com as maiores taxas no 
Piauí (40,6%), em Sergipe (36,1%) e 
na Bahia (33,7%). As menores taxas 
de subutilização foram em Santa 
Catarina (6,8%), Rondônia (9,1%) e 
Mato Grosso (10,5%).

Já os desalentados, no terceiro 
trimestre deste ano, somaram 4,3 
milhões, ou 3,8% da população na 
força de trabalho. Alagoas (17,3%) 
e o Piauí (13,3%) tinham os maio-
res percentuais e Santa Catarina 
(0,5%) e Rondônia (1,2%), os me-
nores.

GêNERO E RAçA

Beringuy destaca que a taxa de 
desocupação de homens está em 
6,9%, abaixo do índice nacional de 
8,7%, enquanto a taxa entre as mu-
lheres ficou em 11,0% no período.

“A taxa de desocupação caiu 
tanto entre homens quanto entre 

mulheres, mas a distância entre 
eles vem aumentando, com as mu-
lheres tendo um percentual bem 
superior ao dos homens”.

No recorte racial, a taxa de 
desocupação de pretos ficou em 
11,1% e de pardos em 10,0%, aci-
ma da média do país. A desocupa-
ção ente os brancos foi de 6,8%.

Por escolaridade, a taxa de de-
socupação para as pessoas com 
ensino médio incompleto ficou 
em 15,3%, maior que nos demais 
níveis de instrução. Para o nível 
superior incompleto, a taxa foi de 
9,1%, mais que o dobro do nível 
superior completo (4,1%).

RENDIMENTO

A análise do rendimento mos-
trou que o valor médio mensal 
recebido pelos trabalhadores ficou 
em R$ 2.737 no trimestre, regis-
trando aumento em comparação 
aos três meses anteriores (R$ 
2.640) e também na comparação 
anual (R$ 2.670). O crescimento 
no trimestre foi de 3,7%, com ex-
pansão na maioria das unidades da 
Federação.

A massa de rendimento de to-
dos os trabalhos somou R$ 266,7 
bilhões, com crescimento frente 
ao trimestre anterior (R$ 254,5 
bilhões) e ao mesmo período do 
ano passado (R$ 242,7 bilhões). 
(Agência Brasil)

economia no terceiro trimestre, 
a SPE espera que a recuperação 
econômica se mantenha no quarto 
trimestre, puxada pelos serviços e 
pela estabilidade na agropecuária. 
Segundo o órgão, os efeitos do au-
mento da taxa Selic ( juros básicos 
da economia) pelo Banco Central 
são os principais responsáveis pela 

queda no ritmo de crescimento.
“Após a forte recuperação até 

o 2T22 [segundo trimestre], a 
atividade econômica desacelerou 
ao longo do terceiro trimestre 
de 2022, decorrente sobretudo 
do desempenho da indústria e 
do comércio. Dados mensais dos 
indicadores antecedentes e coin-

cidentes sinalizam a continuida-
de da recuperação da economia 
no quarto trimestre, embora em 
ritmo menos intenso, devido, 
em grande medida, aos efeitos 
defasados da política monetária, 
conforme sinalizado nos boletins 
anteriores”, destaca o boletim. 
(Agência Brasil)

Projeção de crescimento do PIB foi mantida em 2,7%

ção ao momento atual (últimos três 
meses) e também as expectativas de 
curto prazo tiveram uma piora em 
setembro.

O Índice de Situação Recente 
(ISR) ficou em 99 pontos, 4 abaixo 
se comparado a setembro, indicando 
que a percepção dos donos de peque-
nos negócios em relação à situação 
econômica nos últimos três meses foi 
de estabilidade. Já o Índice de Situa-
ção Esperada (ISE) teve uma queda 
de 10 pontos em relação a setembro, 
fechando em 137, mas ainda assim in-
dicando otimismo de que a situação 
econômica melhore.

O setor mais confiante em outu-
bro foi a Construção Civil, registran-
do 132 pontos. A indústria registou 
125 pontos, o Comércio 124, e o 
setor de Serviços registrou 123 pon-
tos. A variação mais acentuada foi a 
do setor de Serviços, com queda de 

9 pontos em relação ao mês anterior.
A pesquisa também mostrou que 

todos os grupos por porte apresenta-
ram diminuição da confiança, sendo 
a mais significativa entre os Microem-
preendedores Individuas (MEI), com 
queda de 10 pontos, registrando 121. 
A confiança da Microempresa (ME) 
diminuiu 5 pontos, registrando 127, 
e a das Empresas de Pequeno Porte 
(EPP) caiu 8 pontos, registrando 133. 
Todos os portes também tiveram que-
da nos ISR e ISE.

ANáLISE - A tendência de aumen-
to da atividade econômica pode ser 
efeito do PIB divulgado em setembro, 
que indicou uma taxa de crescimento 
acima da esperada para o 2º trimestre, 
com avanços significativos tanto no 
consumo quanto no investimento. O 
mercado de trabalho também seguiu 
em expansão. Outro acontecimento 

positivo foi a melhora dos gargalos 
de abastecimento dos produtos, com 
as cadeias de suprimento se estabili-
zando, além de uma acomodação dos 
preços das principais commodities 
no período recente, favorecendo a 
produção industrial.

A analista do Sebrae Minas Izabella 
Siqueira chama a atenção para a influ-
ência decisiva das eleições no cenário 
atual da economia. “A coleta dos da-
dos foi iniciada em 3 de outubro, um 
dia depois do 1º turno das eleições 
presidenciais, o que pode ter influen-
ciado a queda no nível de confiança 
dos pequenos negócios no período. 
A menor confiança demonstrada 
pelo Iscon indica um cenário de in-
certeza dos empresários quanto aos 
rumos políticos e econômicos brasi-
leiros, especialmente devido à queda 
do indicador de situação esperada, 
que foi muito mais acentuada do 

que a queda do indicador de situa-
ção recente”, explica Izabella.

A analista do Sebrae Minas tam-
bém chama a atenção para os impac-
tos das altas de preços. “O cenário 
inflacionário segue desafiador no 
Brasil e no exterior. No Brasil tem 
havido redução de preços admi-
nistrados, principalmente devido à 
queda de impostos e à redução de 
preços de combustíveis no merca-
do internacional. Também houve 
uma queda incipiente de preços de 
produtos industriais. No entanto, a 
inflação ao consumidor segue eleva-
da”, destaca.

Segundo Izabella Siqueira, apesar 
da queda significativa em outubro, o 
Iscon ainda indica uma expectativa 
de melhora na economia e nas pró-
prias empresas. “A economia, é bom 
ressaltar, tem apresentado uma reto-
mada”, avalia. (Agência Sebrae)
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Deodora chama Pajeú para ser seu guarda-costas. Laura fala para Tertulinho que lhe 
apresentará alguém que pode ajudar na luta contra José. Timbó volta para casa, e Tereza 
o recebe com carinho. Firmino pede para Xaviera ajudá-lo a conquistar Lorena. Deodora 
tenta convencer Pajeú a aceitar sua proposta. Xaviera se abate com os comentários maldo-
sos de Vanclei. Candoca comenta com José sua desconfiança sobre o estado do Coronel. 
Tertulinho leva Laura para conhecer Deodora. Catão leva Eudoro Cidão à suposta lavoura 

orgânica da fazenda Palmeiral, e o jornalista registra o local. 

Pat e Milton aceitam que Moa vá para a casa de Andréa. Ítalo acredita que sabe quem é 
o beneficiário dos contratos assinados por Bob Wright. Duarte teme ser preso por causa da 
investigação contra Danilo. Andréa cuida de Moa, e Milton pede para Pat ter paciência. Pat 
exige que Danilo fique longe de Moa. Dalva coloca um remédio no chá de Armandinho, 
sob o olhar de Margareth e Cleide, e as três forjam uma gravidez para assustar o ex. Rebeca 
e Fernanda recebem uma intimação para depor na delegacia. 
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Creusa comenta com Dina sua surpresa pelo fim da relação de Brisa e Ari. Rudá 
diz a Leonor que não quer voltar para Portugal. Brisa afirma a Ari que ele acabou 
para ela. Chiara se interessa em saber se Brisa é bonita e pergunta para Dina. Dina 
avisa a Chiara que Tonho deu o brinco da youtuber para Brisa. Ari comenta com Gil 
que resolveu investir em Chiara. Talita liga para Gil. Ari revela a Chiara sua intenção 
de ficar com ela. 

Poliana conta a Kessya que terminou com Éric. A equipe do CLL arruma a sede. Tânia 
rastreia os bandidos que roubaram o CLL sem permissão e pede para eles devolverem 
tudo. Jefferson vai até a Luc4Tech conversar com Luca. Em diálogo com Poliana, a dupla 
Song e Helena joga verde sobre o término e descobre a verdade. Poliana pede sigilo. João 
descobre que Éric empurrou Bento e cobra o rival. Poliana passa a ser vigiada. Jefferson 
recusa oferta alta. Roger manda Luca dobrar. 

Raabe e Milah cuidam de Vana. Zuma chega trazendo Acã e avisa que Orias dei-
xou Gilgal. Ruth se irrita ao ver que Boá não passou a noite ao seu lado. Ela pega o 
lençol manchado de sangue e pendura na entrada da tenda para todos saberem que 
Boã tem uma nova mulher. Obrigado por Zuma, Acã mente e explica que encontrou 
Orias deixando o acampamento sem nenhum motivo. Zaíra encontra Ravena e pro-
mete trazer os Lagartos para serem sacrificados. Kalu avisa que Ravena precisa ser 

detida. Os Lagartos acham graça da falta de jeito de Arauto no trato com Tiléia. Minar permite que Pedael namore 
Neziá. Isaque e Temá pedem Adélia em namoro.

Stênio Garcia revela que ficar 
longe da TV ‘é igual a morte’ e faz 
desabafo emocionante

Anitta homenageia Xuxa Meneghel 
no Grammy Latino e recebe apoio da 
apresentadora: ‘Vai conquistar o mundo’

Ator contou em entrevista quem 
seria o culpado pelo seu afastamen-
to das novelas da Globo e fez um 
longo desabafo sobre sua saúde.

Aos 90 anos, Stênio Garcia tem 
uma carreira aclamada como ator, 
mas não está satisfeito em se manter 
afastado dos trabalhos na TV Glo-
bo. Em entrevista ao Splash, o ator 
contou sobre seu último trabalho 
na novela “Salve Jorge”, de Gloria 
Perez, autora que vem sofrendo 
críticas com a novela “Travessia”, e 
o período difícil na “geladeira” da 
emissora.

O fato de Stênio ficar afastado 
dos trabalhos teria sido o que cau-
sou depressão e um AVC no ator 
veterano. “Sinto falta de atuar. O 
trabalho é o que me sustenta... É 
muito difícil ficar longe da TV. É um 
esquecimento, é igual a morte. Tudo 
o que conheço é o meu trabalho de 
ator, é a utilização do meu corpo, da 
minha voz, da minha emoção para 
representar o homem brasileiro, é o 
meu universo”, disse.

Após “Salve Jorge”, Stênio fez 

participações breves em novelas 
como “Meu Pedacinho de Chão”, 
“Totalmente Demais” e “Deus Salve 
o Rei”, protagonizada por Bruna 
Marquezine, que agora tem uma car-
reira internacional. Dez anos após 
sua última novela fixa, ele lamenta: 
“É a ausência de tudo. Viver, para 
mim, é atuar”.

ESPOSA DE STêNIO GARCIA 
SOLTA O VERBO SOBRE AFASTA-
MENTO DA TV

Sem falar muito sobre os pro-
blemas de saúde que enfrentou, 
quem soltou o verbo foi a esposa 
do ator, que recentemente chamou 
a atenção ao tirá-lo à força de uma 
entrevista. Mari Saad contou que fi-
car longe dos trabalhos é algo difícil 
para Stênio.

“Eu o vi ter depressão, vômitos, 
internações. Não trabalhar é a mor-
te para ele. Nos sete anos em que 
ele esteve na (geladeira da) Globo, 
ele ficou doente sem ter doença al-
guma. Ele vomitava, a gente achava 
que estava infartando e ia ao hospi-
tal... Num desses vômitos, foi um 
AVC, só que não afetou nada. Não 

se sabe quando ele teve o AVC”, ex-
plicou Mari.

“Ele já tinha feito várias resso-
nâncias magnéticas e não aparecia 
nenhum problema. Agora, ele fez 
com uma resolução diferente e mos-
trou que, no período dos últimos 
dez anos, ele teve uma pequena 
ruptura. (...) Foi justamente nesse 
período em que ele ficou sem atuar. 
A geladeira foi grave”, disse Mari.

Mari, que se explicou após ati-
tude polêmica, acredita que o afas-
tamento de Stênio das novelas tem 
o dedo de Silvio de Abreu, diretor 
de dramaturgia da Globo entre 2012 
e 2020. “Teve um cara que atuou lá 
nesse período. Não tenho medo de 
dizer o nome dele: Silvio de Abreu. 
Esse cara me esqueceu. Soube que 
ele não gostava de atitudes minhas 
com a amiga dele (a atriz Cleyde yá-
conis, ex-mulher de Stênio)”, disse.

“Já estou entrando em terrenos 
íntimos... Ele não gostava disso e me 
esqueceu. Me pôs na geladeira, que 
é a pior coisa para o ator”, comple-
tou.

Apresentadora compartilhou ima-
gem dos bastidores do prêmio e agra-
deceu o apoio da cantora, que não 
levou nenhum prêmio para casa.

Indicada ao Grammy Latino 2023, 
evento que aconteceu em Las Vegas, 
nos Estados Unidos, Anitta não levou 
nenhum prêmio para casa, mas marcou 
a noite ao fazer uma homenagem para 
Xuxa Meneghel. O evento, que acon-
teceu na noite desta quinta-feira (17), 
consagrou Ludmilla com o prêmio de 
“Melhor álbum de Samba/Pagode” por 
causa de “Numanice 2”, projeto que re-
úne vários famosos nos shows.

Revelando ter ficado surpresa com 
a indicação, Anitta chamou atenção ao 
subir ao palco para se apresentar ao 
lado de Luis Fonsi, Thalía e Laura Pau-

sini. Em uma das entradas, a cantora 
escolheu homenagear Xuxa com um 
modelo parecido com o look usado 
pela apresentadora no último Xou da 
Xuxa, em 1992.

Nas redes sociais, Xuxa agradeceu 
a homenagem e compartilhou imagens 
dos bastidores da premiação. “Tem ges-
tos que valem mais que homenagem, 
tem homenagem que valem mil ges-
tos... nem sei se podia postar essa foto, 
mas ela diz tudo, tem carinho, respei-
to, admiração, ternura... receber uma 
homenagem dessa pessoinha que vai 
conquistar o mundo e um pouco mais 
(e morra os invejosos) é simplesmente 
um abraço daqueles que demora minu-
tos que você pode sentir o coração de 
quem te abraça...”, iniciou a loira.

“E sim, hoje eu fui abraçada por 
você, minha menina de ouro. Brigada 
@anitta, o mundo é seu, e eu sou sua 
fã (mais uma de tantas)”, escreveu a loi-
ra. “Amo você. E você pode postar tudo 
que quiser sempre”, respondeu Anitta.

LUDMILLA VIRA ASSUNTO NA 
WEB APÓS CONQUISTAR O PRIMEI-
RO GRAMMy

Ludmilla vem quebrando barreiras 
e fazendo apresentações históricas ao 
longo do ano e assim conquistou o 
primeiro Grammy da carreira. A funke-
ira concorria com Nego álvaro, Marti-
nho da Vila, Alfredo Del-Penho, João 
Cavalcanti, Moyseis Marques e Pedro 
Miranda, e Péricles na mesma catego-
ria e conquistou tudo com o projeto 
“Numanice”, que correu risco de não 
acontecer.

PROGRAMAçãO dA SEMANA 

One Piece Film - Red
115min - Animação  

Pantera Negra - 
Wakanda Para Sempre

161min - Ação 

Lilo, Lilo, Crocodilo
107min - Animação

Adão Negro
125min - Ação 14

Nada é Por Acaso
106min - Drama 14
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“A ETERNIDADE CABE NA DISTÂNCIA”

11cidadE

Montes Claros sedia 
torneio de FIFA 2022 
com líder sul-americana

Painel permanente de 
poesia recebe a exposição 
da artista Carla Andrade

Mudas são plantadas na estrada do parque 
Lapa Grande

Serviços Urbanos realiza limpeza 
de resíduos descartados de forma 
irregular no município

A
R

Q
U

I
V

O
 
P

E
S

S
O

A
L

A
R

Q
U

I
V

O
 
P

E
S

S
O

A
L

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

GIRLENO ALENCAR

Montes Claros sedia hoje (19), 
o Torneio de FIFA 2022, com a 
presença de 64 jogadores. E en-
contro marcado para os apaixo-
nados por futebol e eventos de 
gaming, com destaque para a par-
ticipação da montes-clarense Ce-
cília Rocha, maior pontuadora da 
América Latina e única brasileira 

classificada para a etapa mundial. 
A competição ocorre em clima de 
véspera de Copa do Mundo. A dis-
puta ocorre nos moldes dos jogos 
da Copa do Mundo (fase de grupos, 
com 32 jogos e + “mata-mata”). 
Os três primeiros colocados levam 
troféu e a premiação de 300, 200 e 
100 reais para primeiro, segundo e 
terceiro lugar, respectivamente.

O Torneio FIFA 2022 será realiza-

do na Estação Moc Shopping, espaço 
temático da Copa.  Os jogos come-
çam a partir das 10h.  A participação 
é gratuita e dirigida a todos os fãs de 
FIFA. No entanto, para poder entrar 
no campeonato é necessária uma 
inscrição que pode fazer no site do 
Montes Claros Shopping. As inscri-
ções encerram no dia 18/11/2022 às 
00H ou até preencher o número de 
competidores (64 vagas).

Cecília rocha entra para História 
da franquia, como a primeira mulher 
a chegar na divisão de elite FIFA 23. 
Com esse feito atualmente Cecília 
está na disputa para se classificar 
para os torneios oficiais da EA (cria-
dora do jogo). FIFA 23 lançado em 
setembro inicia a temporada compe-
titiva, onde equipes e jogadores de 
toda América do Sul buscam estar 
entre os melhores da franquia.

O Painel Permanente de Poe-
sia Juca Silva Neto recebe, até o 
dia 30 desse mês, a exposição “A 
eternidade cabe na distância”, da 
artista Carla Andrade. A exposi-

ção está aberta à visitação pública 
gratuita de segunda a sexta, das 8 
às 18 horas. Ele fica localizado na 
Biblioteca Pública Municipal “Dr. 
Antônio Teixeira de Carvalho”, no 

Centro Cultural Hermes de Paula.
A artista, mineira de Belo Hori-

zonte, viveu em Brasília por mais 
de vinte anos, onde atuou como 
jornalista e poeta. Residindo atu-

almente na capital mineira, Carla 
é autora das obras “Ando Caindo 
Cada Vez Mais Leve”, da editora 
Penalux, e “Caligrafias de Nu-
vens”, pela editora Patuá. (GA)

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA) e a Secretaria de 
Serviços Urbanos (SSU), realizou, 
na manhã de ontem (18), o plan-
tio de mudas de árvores na estrada 
que dá acesso ao Parque Estadual 
da Lapa Grande. Simultaneamen-
te, foi feito um serviço de limpeza 
em toda a extensão da via. Diversas 
mudas de ipê-mirim foram planta-
das no local.

Vale destacar que, recentemen-
te, o Município realizou a pavi-
mentação asfáltica da via, que tem 
quase um quilômetro de extensão. 

Antes, o espaço no entorno da es-
trada era utilizado para o descarte 
irregular de lixo e entulhos, crian-
do um ambiente propício para o 
surgimento de animais peçonhen-
tos.

O secretário de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável da 
Prefeitura, Sóter Magno, destacou 
que “é importante fazer esse plan-
tio, sobretudo porque estamos nes-
se período de chuvas. E, em breve, 
uma grande alameda de ipês-mirins 
será formada ao longo da via. É 
uma espécie que cresce com uma 
rapidez imensa e possui floração 

durante todo o ano. Esse embeleza-
mento atende ao que determinou o 
prefeito Humberto Souto: cuidar da 
cidade, para as pessoas”, disse.

O aposentado Gilson Gonçal-
ves Pereira, 60 anos, mora no lo-
cal há mais de 10 anos. Ele conta 
que “eu nunca imaginava que iam 
asfaltar esse espaço. Já ficamos 
imensamente felizes com o bene-
fício. Agora, o Município, além de 
limpar, vai plantar árvores. E eu 
faço o compromisso: enquanto 
estiver vivo, vou cuidar e molhar 
diariamente, no período de estia-
gem”. (GA)

A Secretaria de Serviços Urba-
nos (SSU) realiza rotineiramente a 
limpeza de resíduos sólidos descar-
tados de forma irregular no Muni-
cípio. Ontem (18) foram retiradas 
toneladas de entulho das calçadas 
da avenida Sidney Chaves.

Mais uma vez, a Prefeitura reitera 
que os únicos lugares adequados 
para o descarte de resíduos sólidos 
de construção são os CASCOs (Cen-
tros de Apoio Simplificado ao Carro-
ceiro), espalhados por toda a cida-
de. Denúncias de descarte irregular 

podem ser feitas pelo telefone 2211-
4230 ou pelo aplicativo SERVIçOS 
URBANOS - DENÚNCIAS, disponível 
no PlayStore  (https://play.google.
com/store/apps/details?id=br.gov.
mg.montesclaros.denunciaservico-
surbanospmmc&hl=pt_BR). (GA)

A montes-clarense Cecília Rocha, maior pontuadora 
da América Latina

A artista Carla Andrade
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PAULO CÉSAR SANTIAGO, seu filho, Paulinho e toda equipe do re-
sidencial TERRAS ALPHA MONTES CLAROS, estão recebendo logo mais 
depois das 8h, na área de lazer do Condomínio Alphaville, pessoas inte-
ressadas de adquirirem ali seus lotes. Vamos lá...

A INFLAçãO ARGENTINA está quase 100%, faltando produtos nos 
supermercados, em terrível crise jamais vista naquele país que já foi um 
dos mais ricos do mundo. Pelo visto, alguns brasileiros querem que isso 
aconteça aqui no Brasil.

A dOIS dIAS do início da Copa do Mundo do Catar, a Fifa anunciou 
ontem que os organizadores decidiram proibir totalmente a venda de 
bebidas alcoólicas aos torcedores nos estádios do país muçulmano con-
servador, onde beber álcool é proibido em espaços públicos.

PAULO CÉSAR Oliveira e Maria Inês Narciso convidando para o tra-
dicional jantar de Natal que acontece todos os anos em seu apartamento 
em Beagá. Como sempre, estarei presente.

E NESTE FINAL dE ANO, estamos vendo muitas confraternizações, 
inclusive um grupo de amigos, esteve reunidos na quinta-feira, no “Fala 
Fina” que nesta manhã de sábado terá a famosa feijoada.

MUITA GENTE querendo saber se o SENADOR RODRIGO PACHE-
CO é mesmo mineiro. Inclusive, um amigo que reside em outro estado 
indagou isso e ainda disse: “Porque o mineiro é sempre leal, sério, em-
penhado no que faz e tem como predicado, a gratidão. Esse moço não 
tem nenhum desses predicados”. Realmente, o Pacheco tem sido uma 
decepção para todos que o elegeram como senador pelo nosso Estado.

TEMOS MUITAS preciosidades neste sertão norte mineiro e hoje 
vou destacar a belíssima PALMEIRA que temos nas baixadas alargadas 
rumo a Januária, Pirapora e outros locais, ou seja, o BURITI. Com suas 
gigantescas folhas em forma de leque e frutos belíssimos, produz doces 
deliciosos. Aliás, estas palmeiras precisam serem mais preservadas na 
região, pois estou sabendo que muitas estão sendo destruídas. 

VALE A PENA ligar na TV JPNEWS e assistir os inteligentes comentá-
rios de vários jornalistas que com muita garra, falam dos absurdos que 
tem acontecido aqui no Brasil, ao contrário de outras emissoras. 

E COMO HOJE é sábado, vou sair da toca agora pela manhã, visitar 
alguns amigos em seus estabelecimentos comerciais, Café Galo, e meio-
dia, estarei firme com a DIRETORIA DO SKEMA-KENTE, onde Zé Maria 
Malheiros e Tereza Ferreira estão sempre a mil e eu indico delicioso 
churrasco, a parmegiana, além da famosa feijoada.

QUE PAÍS É ESTE? 

Meu Deus, que tristeza, vendo estes absurdos acontecerem neste fi-
nal de ano aqui no grandioso Brasil com a DITADURA aparecendo atra-
vés de um ministro do STF que parece estar mesmo mandando em tudo, 
com ordens antidemocráticas. O PIOR é que o povo tem o direito de 
manifestar e os caminhoneiros estão anunciando GREVE GERAL, deixan-
do seus veículos estacionados desde ontem. Se isso realmente estiver 
acontecendo, quem vai abastecer os supermercados, comércio, postos 
de combustíveis, etc? Temos mesmo é que rezar...

BLOQUEIOS E INTERdIçÕES 

A Polícia Federal informou que, por volta das 9h30 de ontem, havia 
sete pontos de bloqueios e interdições em rodovias federais de Rondô-
nia, realizados pelos manifestantes.  Desde o último dia 9, a PRF não re-
gistrava bloqueios em vias federais. De acordo com a corporação, desde 
o início das manifestações, em 30 de outubro, 1.156 interdições já foram 
desfeitas. E é por isso mesmo que os caminhoneiros estão deixando seus 
veículos parados como forma de protesto.

ENCRUZILHAdA GLOBAL 

Os presidentes Joe Biden, dos EUA e; Xi Jinping, da China, anun-
ciaram medidas para reduzir a tensão entre os países após a primeira 
reunião presencial entre eles. Eles conversaram por mais de três horas 
em Bali, na Indonésia, antes da cúpula do G20.

TEMPORAdA EM ARRAIAL 

Como acontece todo final de ano, estarei passando longa temporada 
no nosso querido ‘cantinho’ no maravilhoso ARRAIAL-d’ AJUDA, inclu-
sive o RÉVEILLON no luxuoso HOTEL KUARA que é sempre o mais ele-
gante do sul da Bahia e reúne inúmeras personalidades de várias partes 
do país. Este ano, as grandes atrações serão LATINO que anima qualquer 
pista, juntamente com outro show famoso que é SAMBÔ. O famoso 
réveillon na praia é espetacular, pois várias barracas são abertas, show 
pirotécnico, por diversas partes, vendo até mesmo os de Trancoso. Em 
janeiro, estarei escrevendo esta coluna de Arraial, como sempre. Vamos 
aguardar com o que pode acontecer até dia 31 de dezembro...

 
SEM CLIMA 

A cúpula das Forças Armadas recusou o convite para um jantar ofe-
recido pela Fiesp que ocorreu na quarta-feira e sinalizou que seria mais 
apropriado deixar o encontro para janeiro. Em caráter reservado, milita-
res alegaram que não há clima nem mesmo para enviar um representan-
te, em razão da derrota de Jair Bolsonaro na eleição e das manifestações 

VAP & VIP

A NOVA geração da sociedade montes-clarense, tem muita 
gente bonita, inteligente e educadíssima, como o bem lan-
çado par formado pelo engenheiro VICTOR REBELLO BIR-
RO e a belíssima LUIZA BARBOSA LOPES DOS ANJOS, que 
como sempre digo, parece muito a avó, Luizinha Barbosa. 

O MUITO QUERIDO amigo Lucas Gonzaga ganha festa no 
Ecoporto Resort para comemorar os seus 36 anos de ida-
de. Ali como sempre será cercado pela família, inclusive, é 
claro, seus papais Renault - Graça Botelho e muito amigos. 
Na foto, com sua inesquecível namorada, Fernanda Angéli-
ca Mendes, que sempre marcavam presença na Feijoada do 
Theo.

DUAS AMIGAS muito queridas em recente recepção: Inês 
Sá Miranda e Thelma Pompeu Gusmão. 

AMANHÃ, teremos a abertura da Copa do Mundo no Catar 
localizado na Ásia Ocidental, meio-dia e o barzinho ‘Fala 
Fina’ estará aberto para que todos possam assistirem atra-
vés das TVs o grande espetáculo. Também na quinta-feira, 
às 16h, o Fala Fina voltará a funcionar, quando a nossa Sele-
ção Brasileira fará sua estreia contra Sérvia.  Vamos torcer 
para que nossa seleção volte com a taça. 

NUMA MESA no barzinho FALA FINA, com os amigos gene-
ral Mário Araújo e Antônio Carlos Figueiredo.

QUEM ESTARÁ aniversariando amanhã é o conceituado 
médico RENATO GODINHO que, com Denise, forma um dos 
casais de maior destaque em nosso circuito. Eles transfor-
maram sua bela fazenda em Claro dos Porções num espeta-
cular espaço de eventos. 

NATAL CHEGANDO e vamos todos FAZER UMA CRIAN-
CINHA FELIZ no próximo mês, quando, com a graça de 
Deus, estarei saindo novamente no caminhão Baú, cedido 
gentilmente pela diretoria da Minas Brasil, distribuindo 
brinquedos para as criancinhas carentes, como estão vendo 
nesta foto. Espero contar mais uma vez com a colaboração 
de todos enviando UM ou mais BRINQUEDOS para minha 
residência. 

MEUS afilhados de casamento, LEANRO OLIVEIRA – LE-
TÍCIA TURANO, estarão inaugurando nos próximos dias, 
mais um excelente restaurante no famoso “Quadrado” de 
Trancoso. Ali, eles já comandam o “Favoritto Trancoso” que 
é considerado o melhor naquele espaço. Aplausos...

E NESTA SÉRIE de lembranças nestes 57 anos de jornalis-
mo, escrevendo a história de Montes Claros e do Norte de 
Minas, destaco hoje, quando há muitos e muitos anos fazia 
a distribuição dos brinquedos da CAMPANHA DE NATAL 
que junto com as inesquecíveis Jenoveva Mota Prates, Nen-
zinha Esteves e Geraldina Reis, que graças a Deus ainda 
está entre nós. 

O CASAL empresário, Gilberto Gualter e Rislaine Borges, 
leia-se Triama Norte. 


